

 Fecha: 26-09-2024
 Pág.: 12
 Tiraje: 4.000

 Medio: Diario la Región
 Cm2: 381,5
 Lectoría: 12.000

 Supl.: Diario la Región
 Favorabilidad: ■ No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Van 49 funcionarios de la salud primaria que han fallecido esperando el incentivo al retiro

## Van 49 funcionarios de la salud primaria que han fallecido esperando el incentivo al retiro

En su tercera jornada de paralización, los trabajadores de la Salud Primaria de la Región de Coquimbo se dieron cita en una masiva marcha en la comuna de La Serena, la que congregó a unos 300 funcionarios, que están luchando tanto por demandas históricas, como el incentivo al retiro y el aumento del presupuesto, como también por situaciones que los afectan en la contingencia, como el mal funcionamiento de los sistemas informáticos y también la inseguridad en la que deben trabajar debido a que constantemente son atacados y agredidos por usuarios que recurren exaltados a los centros.

Los manifestantes se congregaron en la Plaza Buenos Aires, y desde ahí marcharon por todo el centro de la ciudad, teniendo como parada la Gobernación regional, donde con pancartas, globos y consignas hicieron sentir su molestia.

Uno de los que tomó la palabra fue el presidente de

Se trata de una de las demandas históricas, y tal vez la más trágica por la que marcharon los trabajadores, quienes además exigen mejoras por la inseguridad en la que trabajan, optimizar los sistemas informáticos para unificar los datos y contar con los insumos necesarios para poder brindar una mejor atención.

Afusan Nacional, Carlos Fuster, quien precisó que la movilización no responde a un problema nuevo. «La gente ve que nosotros realizamos manifestaciones, porque los problemas se vienen arrastrando hace mucho tiempo. Se han realizado muchas mesas de trabajo, con el gobierno. con el ministerio y Confusam nacional, pero nunca hemos llegado a buen puerto. Por eiemplo, en el tema del incentivo al retiro, se han comprometido a mandar los recursos necesarios, pero no lo han hecho v tenemos 49 funcionarios y funcionarias que han fallecido esperando estos recursos», manifestó.

## LA SEGURIDAD Y VARIOS

Fuster indicó que pese a la ley que existe para darles mayor seguridad a los funcionarios, ésta no se estaría poniendo en práctica. «La ley no sirve si es que las entidades de gobierno y los empleadores no hacen las denuncias necesarias».

Se suman a esto los recursos en insumos y la logística respecto a los sistemas informáticos.

Quien también se hizo presente en la manifestación, fue el presidente de la comisión de salud del concejo y candidato a alcalde por La



Serena, Félix Velasco. «Hemos estado apoyando este proceso desde hace largos años, y las demandas a nivel nacional que han surgido, tienen que ver con cosas muy prácticas que mejoran la atención de los usuarios, como digitalizar las fichas únicas,

segundo el incentivo al retiro, porque se ha muerto gente esperando, y también el tema de la seguridad, que lo hemos visto aquí mismo en La Serena, cuando muchas veces en los horarios nocturnos se encuentran desprotegidos», finalizó Velasco.